

「思いやりのある子 深く考える子 強くたくましい子」



ざせんそう

令和3年7月20日

高島市立今津東小学校 学校だより 文責:武田



よく学び、よく遊び 心も体も成長した70日…今日で1学期が終了します

コロナ禍の中で過ごす2回目の1学期が今日で終わります。振り返れば、昨年は2ヶ月に及ぶ臨時休業があり、7月31日が終業式でした。それと比べれば、運動会の延期や行事・学習参観の中止などはありました。充実した時間を過ごすことができた子どもたちです。

また、15日（木）～19日（月）には個別懇談会にお越しいただきありがとうございました。短時間ではありましたが、お子たちの1学期の成績や成長の様子、課題について、お伝えさせていただいたり、お家の様子を聞かせていただいたりできました。

さて、明日から夏休みが始まります。待ちきれない様子でワクワクしている子も大勢いるようです。自粛や我慢が続く日々の中で迎える夏休みは、「一度思い切り発散してみたい」という気持ちになるかもしれません。全国的には、デルタ株の広がりから感染者も増加していて、油断は禁物です。これまでの3密を避け、感染拡大地域への外出や不特定多数の人との接触を避けるなどの対策をとりながら、心身のリフレッシュをはかってもらいたいと思います。

各地区でのラジオ体操や子ども会のイベントなども、コロナの感染対策を講じた上で…という対応となり、いろいろご不便をおかけすることになりますが、どうぞ宜しくお願ひします。2学期の始業式は、8月30日（月）です。健康や安全に気をつけて、またこの日に元気よく登校してください。

星に願いを…今年もはなまる広場のみなさんが、立派な七夕飾りをつくってくださいました



8月・9月の行事予定について

- 8月22日（日） PTA環境整備作業
※児童の参加はありません。
30日（月） 2学期始業式
9月1日（水） 給食開始
18日（土） 東っ子運動会
21日（火） 振替休業日

2学期に予定していた、次の行事はコロナ感染症の拡大防止のため、中止が決まりました。参加を楽しみにしてくれていた児童の皆さんには申し訳ないのですがご理解下さい。

- ①高島市陸上記録会／5・6年生参加予定
②高島市音楽会／2年生参加予定

フローティングスクールでの学び
コロナ感染症の拡大防止のため、今年も1日日程での開催となりました。7月12日(月)5年生児童は、マキノ東小、青柳小、本庄小と一緒に「うみの子」に乗船し、フローティングスクールに参加しました。『びわ湖の食から見つめよう～びわ湖の未来とわたしたち～』というテーマの下、竹生島・竹島・白石の3つの島を展望したり、琵琶湖の魚やプランクトンを観察したりして、短い時間でしたが、琵琶湖のことを学び、友だちとの友情を深めることができました。



【児童の感想】

- ・琵琶湖を守ることは大切なことだと思いました。琵琶湖には固有種や美しい島がありました。水の透明度調査でも40年前より水がきれいになっていることが分かりました。
- ・びわ湖は、びわ湖の外から見ると小さく感じたけど、びわ湖の中から見るととても大きく感じた。これからは、びわ湖でとれた魚が給食や家のご飯に出てきたときは、味わって食べようと思った。
- ・琵琶湖の固有種の数がすごく少ないことが分かった。固有種は、食べられる魚が多いなあと思った。あと、びわ湖の魚には「ビワ」「ビワコ」がついている魚が多いと思った。



ことばを豊かにする

～通級指導教室だより～

はなまる広場さんが、廊下に大きな笹を置いてくださったことで、お子さんたちが、たくさんの飾りや、願い事を書いた色とりどりの短冊をつけて、素敵な七夕飾りができました。その下に立って飾りを見上げているお子さんや、「すごい。」「大きいなあ。」と感嘆の声を上げているお子さん、短冊をじっくりと読んでいるお子さんの姿が見られました。7日は、あいにくの雨模様でしたが、この七夕飾りを見ると「夏だなあ。」と季節を感じます。



日本には、昔から七夕のように季節ごとの様々な行事があります。四季折々の景観や自然の魅力を表す言葉や作品がたくさんあり、国語の学習で、それらに触れたり作品を読み味わったりすることができます。日々の生活の中でも、「運動場の桜の花が綺麗に咲いていたよ。」「教室に涼しい風が入ってきたね。」「朝顔の花が咲いたよ。」「田んぼの稻が大きくなったよ。」「雪が顔に当たって冷たかった。」と、お子さんたちは、見つけたこと感じたことを素直な言葉で知らせてくれます。

七夕の頃、通級指導教室では、「ことば絵じてん」(公文出版)の「きせつ」というページを見て「たなばたは、お星さまのおまつりです。」という文を読んだり「天の川(あまのがわ)」と言う練習をしたりしました。タブレットで、天の川の画像を出して見ると、「わあ、これって星?初めて見た。」「ここだけで100個あるかな、もっと多いなあ。」と驚き、美しい天の川の写真にしばらく見入っていました。

このあたりは、星もたくさん見えると思います。ぜひ夏休みには、星空を眺めたり、夕焼けを見たりと、季節の変化や自然の美しさや素晴らしさを感じるような体験を、家庭でもさせていただきたいなど思いました。(前川)